



AJUNTAMENT D'ALCOI



005201/004

SIGNATURA 62014

Nº EXP. _____

ANY 1910

E X P E D I E N T

ASSUMpte: Trascrició mitja de propaganda republicano-socialista.

Atoz 16 Octubre 1910

Mítin de propaganda republicano-socialista, celebrado en la Escuela de Párvulos.

Asistencia 500. Se ve en el local
alguna mujer.

A las 16 el presidente Chinchilla
dá por acabado el mítin y dice:

Ciudadanos: El jueves se hizo una
protesta contra Félix, la de hoy es otra
protesta de más trascendencia, por ser con-
tra el caciquismo local. Cede la palabra
a Santiago Pérez.

Este es la primera vez que habla,
pide benevolencia y dice:

Sus los republicanos de la Unión
están callados por no tener elementos de
hacer propaganda, que quiere demo-
strar que no tienen más que un cacique
común, que son los caudalistas, que no
llegan a un 100, y que estos son un po-
blito de borpos asquerosos; la comprende
contra Martínez que lo califica de ci-

dijos mananachos y que hoy está al servicio de Cañalejas, él sabe por que. Recuerda algunos famosos de antiguos celebrados por Cañalejas, en los que les dijo que las circelas no están hechas para sus amigos, y por esto convocó toda chate de tropelias por la inmunitad de que gozau, pero esto lo creaba de una vacuidad del pueblo soberano, pero para esto, no tienen que cruzarse de brazos, que son el clarín, y es hora de unirse todos estos elementos, para dar de cara la batalla a los cañalejistas, dueños de todo lo existente.

Antonio Gibert presidente del distrito 6º:

Ciudadanos: Anticaciquista acémino, y convencido de la plaga de esta Ciudad, protesto solemnemente ante vosotros.

Y cuantos años hace, vius a esta Ciudad el emblema de la democracia, todos nos lumbabamos algo de libertad, pero el coro de libertin que le rodeó lo ha puesto en inicia charca;

seguro estoy que si la administración municipal, estuviere en manos de los más recalcitrantes reaccionarios, no lo podrían hacer peor, desgraciado pueblo en manos de los caciques que nos administran en Moy, que la sangre de los muertos, que tanto fecundaría; que le dará aliados para arrojar de los sillones de la Corte Constitucional.

Aguilar, Plá, Pérez y C.º hoy demócratas, son también los que cooperan a tan ruña labor, si vosotros sabéis cumplir en las elecciones, el pueblo estará bien representado por que sus sacrificios aguantados a la bandera tricolor darán de brindis contra los caciques, da realza y todo los privilegios.

Jorge Miró

En nombre de los socialistas solidaria a todo el pueblo y en especial a los revolucionarios que han implantado la República de Portugal, cuando la implantaremos nosotros?

Se extienda hablar de política para demostrar que si us disemos,

los votos aí ellos, no saldría un concejal como Laliga, autor de sacar a la luz, todas las gabelas de dentro del Ayunta-
miento, que su política es seria, y que
jamás se aliará con el Pacífico can-
dijistas, por que lo destituirían del park-
do, y que lleva la causa limpia, y
nunca se la ensuciarán las imoralida-
des del Consistorio, y que cuando sean
muchos se acabarán todas las immo-
ralidades.

Recuerda cuando fuentes, dice,
que nro a los Canalejistas, cuando
el alumbrado público, lo salió cuando
a controvertible, que nos han colgado
aquellas 7000 pesetas y quinientos
mil más que no se ven.

Vuelve a repetir lo de "Arte y Sport"
que aquella no pagó y entendía el Alcal-
de, que a "fraternidad" debía cubrir-
gársele y a Arte y Sport no; pero que
cuando Laliga iba a presentarle el caso
a los Tribunales, se dieron prisa el Al-
calde y sus caiques, de meterlo en Ley
diciendo que aquello era instrutivo -

Recuerda la hoja contestación de los caudelistas, cuando la universación de caudales, y en ella se les rió mejor el juego.

Recomienda leer "Fraternidad" para que se enteren de todas las sieridades del Consistorio.

Se lamenta de haber dejado en plena miseria a Botella y otros, nada más que por descubrir sus labores, siendo estos tan probos.

Cita otros pequeños incidentes sobre ciertos dueños de fábricas, que despiden a sus trabajadores, por ser republicanos, recuerda que en un certain Albaran a Laliga, pero estos son sus enemigos.

Cerrimia diciendo que si en las próximas elecciones, fueran muchos de su fuste, acabarían con toda la plaga y por lo tanto los de fractores del pueblo.

El Secretario de la Unión, Manojo de la Cruz, lee un discurso labor de él.

Dice que Botella le invitó a lo

mar parte en este mitin, contra los
caiques, contándose que Botella fué
uno de los victimas del caiquismo, y
que éste le detalló minuciosamente todo
lo que pasaba en Moy.

Les dice a los oyentes que sean
imparciales, para ver de parte de quién
está la razón.

Les da una jalonada en su leido
discurso a Fuentes y Botella, para que
este pueblo rija a sus directores.

Recuerda a Jérer en su discurso,
y habla algo sobre la guerra, que no es
licito.

Termina diciendo que la so-
lemne promesa de estos, para acabar
con los caiqueístas, lo logrará el pueblo
el dia que dé y subrique todo el ce-
so a los directores de las clases populares.

Antonio Soler (no está)

Concejal Dr. Saliga

Compañeros, amigos ciudadanos:

Os habla nuestro hermano, dijo
mal, según la prensa, nuestro mal
representante,

Se ha hablado aquí de muchas
sociedades, yo no tengo que decir que
se presentó en este pueblo un hombre,
sin dientes, y hoy tiene muchos dientes
nuevos.

Se presentó un tal López que
Moy le debía 13 millones de pesos,
y que se puso a las órdenes de éste,
que las uniones protestaron, pero
que el Presidente les preparó un pa-
pel, para que los sentimientos de
los conservadores lo pudiere cobrar el
Hospital, pero que no se tragan el
queso.

Dice tres hechos dos veces demanda-
da para que paguen a las autorizadas y
que si si quieren, que presentó un
quebranto moral sobre el Ayuntamien-
to.

Dice esto abiéspase protestar,
ya que no puede ser otra cosa, de todas
las inmoralidades.

De la vacante del peón de
puente y canal, dice, que se acopio'

si las ordenanzas municipales, y cargo en
dicho roto, por meter a un elector en pa-
miquado de ellos.

Reseña del "Heraldo," respecto al
Ordenador de pagos, dice, que la deman-
da era al revés, que no podía hacer caer
en falta aquél, y que cuando fué a
Saravina este le dijo: "En verdad oro
Laliga, esto no se ha pagado;" Y ^o co-
mo [?], es que el favoritismo de los de
Amila, los tenía así amedrado, y (lo)
ahora el pánico del "Heraldo," que di-
ce, que jamás dice una verdad, que
Laliga no tiene razón y por tanto un
real representante del pueblo; que el
"Heraldo" dijo, como riempiese, en mon-
tón de basura.

Lee la querella que presentó
el pagador, que quien debe ser pago-
dor es el Heraldo; lee la notificación
de primer aviso (esto parece que
produce algo de solidaridad entre el públi-
co // y ante sus intemperiosas crismas)
(de verídica, algunos pánicos el pueblo
parece abrumarse)

Que tratan de imblizar al Sr.
Raliga, que hay quien le ha dicho que
se ato bien las alfargatas, pero no pue-
den ni podian echarle el guante, que
sabe que es un estorbo, y que tratan de
sirarle, pero que no lo logran ni enie-
rras los presentes aprueban todos sus actos,
dice que es enemigo de los discursos,
que no tiene cara, hace lo que sabe,
y da por contestado al "Heraldo" "organillo"
de los demócratas de esta.

Dice que el puente de San Ro-
que no está hecho por que no hay elec-
ciones, las planchas idean.

Que este está encorvado, que él
puede hacer poco, que faltan en el Con-
sistorio veinte más lo suenos como él;
dice que muchos canalicistas le dicen
a él que son republicanos, pero no
se vé, porque les pide adhesión al
movimiento de Portugal y no encuentra a
nadie.

Del Matadero dice, que el
Presidente se expresó bien, pero como

us hay elecciones, se pán el barco; que cuando vengan éstas se volverá a reunir, que no conocen las necesidades, por que gavan muchos miles, y por lo tanto no saben administrar.

¡Vay que bárbaros a todos!, tan unico diciendo, que es mas apto que todos ellos, y dentro de poco les llamará para demostrarles su labor, de acuerdo con el Comisionado, dice, que si no aprueban su conducta moral, se retira a la otra. (un débil aplauso sobre una m obra).

Oscar Freire

Allá por las provincias del centro de España está la langosta, y en las provincias de levante, está el vermujismo, ¿ Sabéis como se extirpa esta plaga? si tiro limpio.

No soy el clarín de guerra para esta población sual tanta, acudiendo a todos los medios, aunque sea amojadas a las aguas del "Serpis" cuando venga riada y acabar con todos ellos. ¡Vi-va la revolución de Portugal!

Botella

A esta clase de amigos acudo hacer historia. Guardiola dijo que les había dicho que fue destituido por el Ministro, y que antes no se cobraban las contribuciones en Alcoy, que este continuaria en aquél destino.

Dice que Guardiola amojó al Delegado de Hacienda su encamisa, antes de traicionar al amigo.

Recuerda que Santiago Pérez, que nunca se defendió contra nadie, escribió aquella carta, la quiere leer para enterar lo inculto que es este hombre que trata de lastafenos si los que saben más que él (lee su carta, informándose del mismo modo que lo hizo "El Amigo del Pueblo" E. P.D.) lee su contestación que escriben en "Fraternidad" y que Botella se dirigió por aludido (aquella carta al negro de Mariano).

Repite lo de Octavio, en los banques; Carlos Pérez, en sus magnificas; del juez municipal don Juan Pas-

tor, que no faga paten (en fin)

Todo su discurso se compone
de las mismas palabras del anterior, agre-
gando todo el artículo de fondo de "fra-
terinidad" últimos.

El comentario es que dice: que
el Sr. Peig no presentó ninguna prue-
ba a todos sus argumentos (saca un
protocolo de notas y numeros de "frater-
nidad") y lee todo lo escrito por estos
en los últimos numeros, que la hoja
de denuncia al Alcalde por prevari-
cador de fondos, que trataron mal a
Galiga; que el embargo de "frater-
nidad" fué una venganza de estos cae-
ques; (recuerda lo del "Círculo Indus-
trial"; todo todo es repetición de lo di-
cho en enemas anteriores y escrito en su
semanario) que los Tribunales no los
han castigado y por esto lo repiten; por
que al no ser castigados, el pueblo se
cree que Galiga muerte y que son ellos
los infames.

Dice que no castigando a los
ladrones de Benifallim i como van

á castigar á estos?

El hecho que la justicia no condenen á estos, no es razón para no ser verdaderos lo que estos hablan.

Habla de un pago del ca-
bro de Agosto y que estaba firmado el
12 de Mayo, y con estos ardidos quie-
ren destruir el delito de malversación.

Habla de una transferencia de
Juan Pérez Vicent sobre una carretera,
en la que dice que es otro negocio, pue-
to que daban trece mil pesetas por cu-
adra mil y pagadas en 22 años; que
su representante era Julián Puig y que
estos vieron pronto sus ganancias (re-
pite cargos y cargos del mismo fuste)

Ripito lo dicho por Saliga en
sesiones municipales, sobre el crédito de
las monjas del Hospital, para que lo
aprobaran las minorías y estos no caye-
ron en el lazo.

Habla de la manifestación
del dia 2, la considera bajo dos aspec-
tos. Dijo que el pueblo la vió mal,
por el odio que estos tienen a los

amantes de la libertad; dió que los canalejistas querían que saliese por que la dieron su permiso, pero en los querían que los republicanos fuesen inmolados por aquello y que se hubiesen batido en las calles y al prinar las estisiones, haber enviado la Guardia Civil para amedallarlos.

Quiere justificar su conducta de celebrar la sucesión en el día 2, para no ser ésto el juzgo del sacerdote y parar ésto como gente de orden, siendo los verdaderos perturbadores. Y que los mismos que en las elecciones se venden por dos penas, son los mismos que se valen los canalejistas para alterar la paz y mandarlos enciar todo y luego ser ellos los pagados.

Demuestra con el canto de la sirena sus sacrificios y dice que en Galicia estuvieron a punto de fusilarla.

Germinal diciéndole que basta que no vean a él a la cabecera del mu-

el lo tiene todo jugado, y cuando venga el choque de las fracciones que será ser hombre; que se encargará de desembarazarlo todo.

Germinal comentando el artículo del "Heraldo", en la que su amistad lo publicó en viernes, para no ser contestado.

No puedo pasar adelante por la gran oscuridad, pronuncia breves palabras y termina.

El Presidente dice, que en otro hablarán del gran sombra de Salvo; entonces Botella como uno, evitación vuelve hablar para decir lo que pone en "Fraternidad".

Germinal a las 18.